
この度は、あきる野学園PTA ニックネーム投票にご参加いただき、
厚く御礼申し上げます。

投票の結果…「よつばの会」が１位を獲得しました！（１２９票）
※２位 おはなの会（１１８票） ３位めぐるの会（４１票）

たくさんの投票、本当にありがとうございました。（保護者・教職員 投票率６９．５％）

保護者の皆様へ

同時に募集しました
PTA非公認キャラ【カリヨンちゃん】の
公認投票結果ですが…

皆様の熱い声が多数寄せられた結果、

公認を頂くことができました！
（公認：９９％ 非公認：１％）

令和５年１２月吉日
あきる野学園PTA
統括会長 住谷麻子

A部門・B部門のこどもたちの「ふたば」に、
【保護者】と【学校】というおとなの「ふたば」を加え、支え合おうという意味も込めています。

【PTA】の悪いイメージが無くなるよう、
こどもたちと保護者、そして学校のためになる活動を行いつつ、
皆様への負担を減らすために、様々なことを見直し、無駄をなくしていきたいです。

それには、皆様のご意見・ご支援が必要不可欠です。
「ここはこうしてほしい」「あんなことがあったらな」という声を、是非聞かせてください。
皆様ひとつひとつの声が集まれば、大きな壁を壊すこともできます。

カリヨンちゃんと共に、「よつばの会」は、ますますパワーアップしていきたいと思います！
これからも、あきる野学園のPTAをよろしくお願いします。

何かご要望・ご質問があれば、いつでもこちらへ…

pta.akiruno.gakuen@gmail.com

あきる野学園PTAからのお知らせと
今年の活動報告

今年もPTAは、様々な学校行事に参加いたしました。
次ページには、活動報告レポートを掲載しておりますので

お時間があるときに是非！ご一読ください。→
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9月６日 福生警察署監修の、セーフティ教室へ行ってきました。

【小学部・中学部】
「ニャンダーかめん」と「いかのおすし ものがたり」を動画で鑑賞。
誘拐されそうになったとき、どうしたらいいかな？と
歌やアニメを通じて、知らない人についていかないことを学んでいました。

DVD鑑賞後には、代表して生徒3名がシミュレーションで挑戦！
先生たちが誘拐犯に扮して（演技力がとにかく凄かったです）、
あの手この手で、いろんなあま～い誘いの言葉をかけるのですが…
「いやだ！」と大きい声で拒否をして、見事逃走。会場は拍手喝采大盛り上がり！
みんな、学んだことを実践できて、本当にすばらしかったです。

【高等部】
ワンクリック詐欺や、ネットへの写真のアップロードなど
インターネット使用にまつわる、いろんな注意点を、クイズや動画で学びました。
ご家庭でも、SNSのルールを見直してみるのもいいかもしれません。

セーフティ教室のあとは、保護者と警察署の方とでお話しできる時間も。
皆様、熱心に日ごろの疑問や相談をしていました。
参観日以外で、我が子の学びの時間を見学できるチャンスです。
お時間があれば、是非皆様もお越しください。

今年度2回開催された、避難訓練を見学してきました。

いつもの授業中に、突然火事を知らせるアナウンスが流れると、
児童・生徒は、教職員の指示に従い、ヘルメットをかぶって避難場所へ移動。
同時に、教職員の皆様は消火活動・対策本部への状況報告などをします。
実際に災害が起こったら、どうなるかをシミュレーションする、大切な訓練です。

【ヘルメット、ばっちりかぶってました！】
教職員の指導の下、児童・生徒は校庭へ避難するのですが、みんなしっかりヘルメットをかぶって、
落ち着いて行動していることにびっくり！授業でも、ヘルメットに慣れるよう工夫をされているそうです。

【放送があっても、あわてないあわてない…】
火事を知らせるアナウンスがあっても動じないように、音に慣れる学習もあるそうです。

【教職員の細やかな対応】
消防署や市役所の方も感心されていたのですが、何時何分に、どこで火災が起こり、
どんなことをしたか、ホワイトボードに細かく時系列で書かれていました。
児童・生徒に対して教職員数も、通常の学校より多いので、手厚い対応できるのも良いとのことでした。

しかし、防災訓練の時に「ここはダメだった」と
真剣に反省し、意見を交わす教職員の皆様の横顔を見て
こどもたちのことを常に考えてくれているんだ…と改めて実感しました。

いつ起こるかわからない災害に備え、教育の現場では常に考えられています。
わたしたちも、家庭でできることを考えていきたいと、
強く思った一日となりました。
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秋川消防署の方をお招きして、B高等部１年生が、消火訓練や、
火災を想定した震災学習、学校での宿泊訓練を行いました。

10月１３日に行われました、宿泊防災訓練へ行ってきました！

【防災体験】
校内に、火災を知らせるアナウンスが。
生徒に不安を与えないように、
優しい口調で現状説明や指示をされていたのが
とても印象的でした。
校長室が災害本部となり、校内に残っている人数と安否確認・周辺や
校内の安全確認・通信や電気水道についての情報をまとめていました。
煙体験では、火災時にはハンカチで口を抑えて行動することを学習。
日頃からハンカチを持たせる事が、大切な命を守る事にも繋がるんだと
感じました。

夕食は非常食を食べました。停電中を想定しているので、ランタンの灯りの元、
ラジオから流れる音楽をBGMにして、和やかな夕食タイムとなりました。
スーパー等でも購入出来る非常食なので御家庭でも試してみては
いかがでしょうか。

今回の見学で、防災に対して、学校には非常に多様な備えがある事に驚きました。
また、先生方が常に冷静に穏やかに行動されていた事で、災害が起こってもお任せできると
感じることが出来ました。

PTAからも
防災グッズを
学校へ提供しています！

あきる野学園には、様々な部活があることをご存じですか？
部活はもちろん、日々いろんなことに挑戦する児童・生徒を応援するため
PTAより、応援旗を寄贈しました。

デザインは、学校の先生たちが担当。
青空によく映える、美しい青を基調に、今年あきる野学園に誕生した
可愛いキャラクター「ふたばちゃん」が、みんなを応援するイラストを掲載。
校歌のワンフレーズ「明日を拓こう」のメッセージも。
（こどもたちが校内でイラストを見ると、「ふたばちゃん！」と指さすほど、
すっかりみんなの人気者のようです）

様々な場面で、ふたばちゃんが、末永くこどもたちの成長を見守り、
励ましてくれる旗になりますように…

校長先生へ
応援旗を贈呈いたしました
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1１月２４日に行われました、ふたば祭初日PTAブースの
ゲームコーナーレポートです。

初日のお買い物学習の一つとして、PTAからは楽しいゲームコーナーを設置。
今年は企画の段階から、PTA役員だけで決めるのではなく、保護者の皆様へ
お手伝い（サポーター）を募集しました。

企画会議では、こんなゲームはどうかな？
景品はこんなのがお祭りらしいかも！…と楽しく決めていきました。

景品の買い出しや梱包、ゲームの小物作成や飾りつけの準備など、
雑談をしながらやったのですが、学生時代の部活や、
文化祭の準備を思い出して、ちょっとわくわくしちゃいました！

いよいよ本番！
●可愛いキャラクターを釣り上げる「キャラ釣り」
●こどもたちにおなじみ「ボッチャDEビンゴ」
●めざせ、大谷選手！？「ストラックアウト」
●何が当たるかな？「千本引き」 …の４つを開催しました。

目をキラキラさせながら、ゲームに参加してくれたこどもたちの姿を見て
思わず私たちもにっこり！笑い声が絶えないおまつりになりました。

１２月１日 救命講習会を開催。様々な学年の方にお集まりいただきました。

【救命講習って？】
東京消防庁主催で、心肺蘇生やAEDの使い方、けがの手当など、
応急手当を習得できるように、様々な救命講習を開催しています。

【あきる野学園バージョンは、ちょっとお得なんです!】
通常の普通救命では、講習は4時間あり、大人への救命対応のみで、
AED(自動体外式除細動器)の実践もありませんが...
★3時間程度の短縮版で行います
★AED講座もあります
★乳幼児心肺蘇生術講習もあります

災害は、いつ、どこで起こるかわかりません。もしものときに、
落ち着いて対応できるように、応急処置などを学びながら、
救命の資格をとってみませんか?

４

サポーターの皆様が
景品を梱包しました！

皆様のご理解と、サポーターチームのご協力があって、
無事ゲームコーナーを開催できました。重ねて、お礼申し上げます。
来年も、サポーターを募集予定なので、ご応募お待ちしております。
こどもだけでなく、「おとなもたのしいふたば祭」、いっしょに作ってみませんか？



●都知P連・都特P連総会と理事会
●都庁 政党懇談会
●あきる野市特別支援教育検討委員会
●学校運営委員会 …などなど
実はPTAって、いろんな会議に参加しています。
近隣の特別支援学校のPTAとも、情報を共有し合ったりしています。

皆様から頂いたいろんな声を、今年も行政へ届けてまいりました。
「これがこうだったらな」「あそこ、もう老朽化してあぶないよね」なんて、
お困りのことはありませんか？
ぜひ、PTAに皆様のご意見を聞かせてください。

５

６月の参観週間に合わせて、保護者交流会新企画

【るのトーク】を開催いたしました。
学部・学年問わず、様々な層の保護者の方にお越しいただき、
先輩の話に深くうなずき、後輩の話に目を細める…
笑顔の絶えない一日となりました。

１月の参観週間にも開催予定です。ちょっと覗いて帰るだけでもOK！
お時間がありましたら、お立ち寄りください。
また、【るのトーク】以外にも、新たな保護者交流を企画しております。
「こんなことしてほしいな…」というご希望がありましたら、
いつでもPTAへお声がけください！

あきる野学園の一室をお借りして
時間限定でオープンする、大人の「しゃべり場」。
集まるメンバーや、話すテーマは、その日次第。
偶然の出会いと、ちょっとした雑談を楽しむ会です。

【るのトーク】って？

ふたば祭初日、バス会社の皆様へ、日頃の感謝をこめて
校長先生と共に、カイロ※の贈呈式をしてまいりました。

暑い日も寒い日も、朝早くからこどもたちを乗せてくださり
ありがとうございます…と、保護者を代表してお礼して参りました。

あきる野学園のホームページの、「安全への取り組み」の欄に
「スクールバス部ニュース」があります。日頃どのようにして
児童・生徒の安全を守っているのか、掲載されていますので
是非、サイトを覗いてみてはいかがでしょうか？

※PTAが提供した防災備蓄品のカイロの、期限が迫っているものを贈呈しました。



校長室の入り口に、夏のある日ひょっこり現れた看板。「かぶとむし いるよ」
校長先生がいらっしゃるときは、いつも扉を開放してあるのですが
こどもたちが、ふらっと、気軽に校長室へ入り、先生とかぶとむしを
触ってみたり、眺めている姿を何度か見かけました。

秋になると、「すずむし いるよ」と、メンバーチェンジ。
いろんな仲間たちが、校長室でこどもたちが来るのを待っているんです。

「校長室で、待ってるよ」

PTAの打ち合わせは、あきる野学園の3階「保護者控室」をお借りしています。
学校へお邪魔すると、ふと目にするのは、先生と児童・生徒たちの優しい日常風景。
このコーナーでは、ほんの一部ですが皆様にご紹介できればと思います。

職員室のすみに、たくさんの引き出しがあるスペースが。
学校からのプリントやお手紙を入れるために、
クラスごとに引き出しがあるんですが、
毎日、係の児童・生徒たちが「プリントないかな？」と、チェックに来るんです。
中学部・高等部のお兄さん・お姉さんが、「失礼します」と一礼してから入る
凛々しい姿も。
小学部のみんなは「おしごとちゅう」と首からIDを下げて頑張っています！

保護者会に行くと、体育館にきれいに椅子がならんでいますよね。
実は、高等部の作業班のみなさんが設置しているんです。
終わった後の片付けも、てきぱきとお手のもの。素晴らしいお仕事ぶりでした。

おいしい給食も、生徒が作った野菜が使われることもあるそうです。

あきる野学園の日常は、児童・生徒のおしごとの頑張りで、できているんですよ！

おしごと
おつかれさまです！

１２月の【学校だより】にもありました通り
来年より、PTAからのお知らせを
学校のメール（メールメイト）でも配信予定です。
いろんな情報を発信したり、イベントを企画したり…
保護者の皆様にとって、よりお役に立つPTAを目指していきます。

「入会してみようかな…」「これってどうなんだろう？」など
ご要望・ご質問がありましたら、いつでもご連絡ください。

来年も、あきる野学園PTAをよろしくお願いいたします。

PTA役員が見た

あきる野学園の優しい日常
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